
	  	  	  

	  Lettre	  du	  bureau	  N°7	  

Chers	  Amis,	  Chers	  Collègues,	  	  

C’est	  avec	  un	  plaisir	  renouvelé,	  que	  je	  vous	  adresse	  cette	  lettre	  du	  bureau	  via	  notre	  nouveau	  journal	  :	  

le	  PJCM	  	  (Petit	  Journal	  des	  Chirurgiens	  de	  la	  Main)	  N°2.	  

Pour	  lancer	  ce	  journal,	  en	  plus	  de	  l’e-‐journal	  que	  vous	  trouverez	  sur	  le	  site,	  nous	  avons	  décidé	  de	  
vous	  offrir	  une	  version	  papier	  des	  deux	  premiers	  numéros.	  Ce	  Journal	  	  est	  votre	  Journal.	  Vous	  pouvez	  
donc	  envoyer	  à	  nos	  rédacteurs	  tous	  les	  articles	  d’information	  qui	  vous	  paraissent	  utiles	  de	  partager.	  

La	  réunion	  du	  bureau	  s’est	  tenue	  à	  Paris,	  dans	  les	  locaux	  de	  la	  SOFCOT,	  le	  samedi	  21	  septembre	  

2013.	  

En	  début	  de	  réunion	  AC	  Masquelet,	  qui	  était	  notre	  invité,	  nous	  a	  fait	  partager	  son	  enthousiasme	  pour	  
l’e-‐learning.	  Il	  a	  organisé,	  avec	  la	  SOFCOT,	  le	  premier	  cours	  	  de	  ce	  type.	  Le	  sujet	  	  était	  «	  Les	  lambeaux	  
de	  couverture	  au	  membre	  inférieur	  ».	  Ce	  premier	  cours	  a	  été	  un	  grand	  succès,	  avec	  une	  diffusion	  

internationale,	  plus	  de	  500	  personnes	  étaient	  connectées.	  Le	  bureau	  conscient	  de	  l’impact	  de	  ce	  type	  
d’enseignement	  voulait	  profiter,	  de	  l’expérience	  d’AC	  Masquelet	  pour	  reprendre	  cette	  formule	  lors	  
d’un	  prochain	  cours.	  

Parallèlement,	  nous	  sommes	  convaincus	  que	  ce	  type	  d’enseignement	  sera	  très	  utile	  pour	  

accompagner	  la	  réforme	  de	  la	  formation	  médicale	  continue.	  Comme	  vous	  le	  savez	  sûrement,	  avec	  
cette	  réforme	  le	  DPC	  (Développement	  Professionnel	  Continu)	  deviendra	  obligatoire	  dès	  2014	  	  et	  sans	  
aucun	  doute	  l’e-‐learning	  sera	  un	  outil	  précieux	  pour	  répondre	  à	  cette	  nouvelle	  obligation.	  Vous	  

trouverez	  dans	  ce	  numéro	  les	  réflexions	  d’AC	  Masquelet	  à	  ce	  sujet.	  

	  

Pour	  le	  congrès	  de	  Décembre,	  Congrès	  du	  Cinquantenaire,	  nous	  aurons	  un	  programme	  très	  chargé.	  
Ce	  choix	  répond	  à	  la	  double	  exigence	  d’un	  nombre	  record	  d’abstracts	  et	  de	  la	  volonté	  de	  conserver	  
un	  temps	  suffisant	  pour	  les	  conférences,	  tables	  rondes	  et	  face-‐à-‐face.	  Les	  6	  membres	  de	  la	  

commission	  de	  sélection	  ont	  eu	  cette	  année	  311	  résumés	  à	  noter,	  c’est	  un	  long	  et	  difficile	  travail,	  qui	  
au	  final	  laisse	  toujours	  des	  insatisfaits.	  Le	  classement	  a	  été	  établi	  à	  partir	  de	  la	  moyenne	  des	  6	  notes	  
obtenues.	  Les	  157	  meilleures	  notes	  ont	  été	  retenues,	  soit	  127	  communications	  orales	  et	  30	  posters.	  Il	  

est	  important	  lorsque	  vous	  adressez	  vos	  résumés	  de	  respecter	  l’anonymat,	  les	  résumés	  non	  
anonymes	  ont	  été	  éliminés.	  Il	  est	  aussi	  important	  de	  choisir	  la	  durée	  souhaitée	  pour	  votre	  
communication	  longue	  ou	  courte.	  Pour	  les	  orateurs,	  vérifiez	  bien	  dans	  le	  programme	  la	  durée	  de	  

votre	  communication	  il	  y	  a	  beaucoup	  de	  communications	  courtes	  (3	  mn	  avec	  2	  mn	  de	  discussion).	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
Le	  repas	  de	  gala	  aura	  lieu	  dans	  l’enceinte	  de	  l’hôpital	  du	  Val	  de	  Grace.	  

	  

Cette	  année,	  exceptionnellement	  le	  Président	  du	  Congrès,	  D	  Le	  Nen	  ne	  sera	  pas	  le	  Président	  de	  la	  

Société.	  Nous	  avions	  décidé,	  il	  y	  a	  2	  ans,	  qu’à	  partir	  de	  2014	  le	  mandat	  de	  Président	  de	  la	  Société	  se	  
terminerait	  par	  l’organisation	  du	  Congrès,	  contrairement	  à	  ce	  qui	  se	  faisait	  jusqu’à	  présent	  où	  la	  
présidence	  de	  la	  Société	  débutait	  par	  l’organisation	  du	  Congrès.	  Ainsi	  F	  Moutet	  a	  organisé	  pour	  la	  

dernière	  fois,	  le	  Congrès	  de	  Décembre	  2012	  en	  débutant	  son	  mandat	  de	  Président;	  G	  Dautel	  qui	  lui	  



succèdera,	  organisera	  le	  Congrès	  de	  Décembre	  2014	  en	  terminant	  son	  mandat.	  Pour	  ces	  raisons	  le	  

congrès	  de	  2013	  est	  un	  Congrès	  tout	  à	  fait	  exceptionnel.	  	  

En	  2014,	  les	  Journées	  du	  Président	  seront	  organisées	  par	  G	  Dautel.	  Afin	  de	  ne	  pas	  placer	  ces	  journées	  
avant	  le	  Congrès	  de	  la	  FESSH	  qui	  aura	  lieu	  à	  Paris	  en	  Juin.	  G	  Dautel	  a	  décidé	  d’organiser,	  en	  
collaboration	  avec	  D	  Le	  Nen,	  un	  cours	  à	  Nancy	  en	  0ctobre.	  

En	  ce	  qui	  concerne	  le	  prestataire	  pour	  l’organisation	  du	  Congrès	  de	  Décembre	  et	  les	  Journées	  du	  

Président	  nous	  avons	  reconduit	  MCO	  pour	  2014.	  Le	  nouveau	  contrat	  que	  nous	  venons	  de	  signer,	  est	  
un	  contrat	  qui	  nous	  lie	  à	  MCO	  seulement	  pour	  2014.	  	  Ce	  contrat	  offrira	  une	  gestion	  plus	  transparente	  
de	  notre	  Congrès.	  Pour	  l’organisation	  du	  Congrès	  de	  2015	  un	  nouvel	  appel	  d’offre	  sera	  lancé	  en	  

début	  d’année.	  	  

Pour	  les	  archives	  de	  la	  SFCM,	  P	  Rabischong,	  membre	  fondateur	  de	  la	  Société	  et	  toujours	  très	  actif,	  
nous	  a	  donné	  l’idée	  de	  créer	  un	  Fond	  Documentaire	  que	  nous	  pourrions	  placer	  aux	  archives	  
nationales.	  A	  condition	  de	  donner	  nos	  archives,	  celles-‐ci	  seront	  conservées	  et	  consultables	  

gratuitement	  aux	  archives	  nationales.	  Le	  bureau	  s’est	  prononcé	  à	  l’unanimité	  pour	  cette	  formule.	  Les	  
démarches	  vont	  pouvoir	  être	  engagées.	  Parallèlement	  les	  documents	  qui	  ne	  seront	  pas	  placés	  aux	  
archives	  nationales	  seront	  numérisés	  par	  la	  Société,	  nous	  pourrons	  ainsi	  libérer	  les	  locaux	  que	  la	  

SOFCOT	  nous	  	  prête.	  

Le	  nouveau	  statut	  de	  Membre	  Junior	  sera	  soumis	  au	  vote	  de	  l’assemblée	  générale	  extraordinaire	  qui	  
aura	  lieu	  avant	  l’assemblée	  générale	  ordinaire	  le	  Jeudi	  19	  Décembre.	  Pour	  que	  le	  statut	  soit	  
approuvé	  il	  faut	  que	  notre	  assemblée	  atteigne	  le	  quorum	  des	  2/3	  des	  membres	  titulaires,	  venez	  donc	  

nombreux	  à	  cette	  assemblée	  pour	  voter	  ce	  texte.	  	  

Y	  Saint-‐Cast	  nous	  a	  fait	  part	  de	  son	  souhait	  de	  voir	  créer	  un	  statut	  de	  «	  Membre	  Adhérent	  ».	  Il	  était	  
invité	  pour	  présenter	  cette	  idée	  mais	  n’a	  finalement	  pas	  pu	  se	  déplacer,	  le	  bureau	  n’a	  pas	  retenu	  
cette	  proposition.	  	  	  

La	  société	  internationale	  de	  chirurgie	  de	  la	  main,	  l’IFSSH	  nous	  a	  proposé	  d’écrire	  un	  article	  dans	  le	  

journal	  e-‐zine.	  F	  Moutet	  a	  répondu	  à	  cette	  proposition,	  le	  texte	  paraitra	  dans	  un	  prochain	  numéro	  
que	  vous	  trouverez	  sur	  le	  site	  de	  l’IFSSH.	  	  

C	  Fontaine	  souffrant,	  n’a	  pu	  assister	  comme	  prévu	  à	  la	  réunion	  du	  bureau	  mais	  il	  nous	  a	  transmis	  
plusieurs	  messages.	  Il	  nous	  a	  fait	  part	  des	  avancées	  concernant	  la	  monographie	  que	  vous	  avez	  à	  

présent	  reçue.	  La	  prochaine	  monographie	  sur	  les	  tendons	  fléchisseurs	  est	  en	  préparation	  la	  
publication	  est	  prévue	  pour	  Décembre	  2014.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
Le	  bureau	  est	  favorable	  à	  la	  publication	  d’articles	  à	  connotation	  culturelle	  se	  rapportant	  à	  la	  main,	  

sans	  dépasser	  1	  à	  2	  articles	  par	  an.	  

Le	  responsable	  du	  site	  P	  Houvet	  termine	  son	  mandat	  de	  3	  ans	  en	  Décembre,	  ce	  poste	  est	  donc	  
renouvelable,	  un	  appel	  à	  candidature	  a	  été	  lancé.	  Une	  enquête	  pour	  le	  choix	  des	  conférences	  
d’enseignement	  sera	  réalisée	  via	  le	  site.	  	  

Pour	  répondre	  à	  la	  demande	  de	  certains	  qui	  souhaitaient	  un	  annuaire	  papier.	  Le	  bureau	  a	  décidé	  de	  

laisser	  à	  la	  charge	  de	  chacun	  le	  soin	  d’imprimer	  l’annuaire	  	  qui	  sera	  disponible	  sur	  le	  site.	  	  



Nos	  relations	  avec	  le	  GEMMSOR	  sont	  excellentes,	  notre	  volonté	  de	  travailler	  ensemble	  est	  forte.	  

Nous	  avons	  décidé	  de	  proposer	  le	  site	  de	  la	  SFCM	  pour	  le	  recueil	  des	  communications	  afin	  de	  faciliter	  
la	  réalisation	  du	  programme.	  L’idée	  d’un	  tarif	  préférentiel	  pour	  l’inscription	  au	  congrès	  des	  membres	  
du	  GEMMSOR	  n’est	  pas	  rejetée	  par	  le	  bureau	  ;	  cela	  reste	  à	  organiser	  sur	  le	  plan	  pratique	  	  	  	  

T	  Dubert	  nous	  présente	  un	  aperçu	  des	  principaux	  thèmes	  qui	  ont	  été	  retenus	  pour	  le	  Congrès	  de	  la	  

FESSH	  qui	  aura	  lieu	  à	  Paris	  du	  18	  au	  21	  Juin	  2014.	  	  

La	  réunion	  se	  termine	  par	  une	  photo	  des	  membres	  du	  bureau	  qui	  illustrera	  le	  livre	  :	  «	  1963-‐2013	  :	  un	  
demi-‐siècle	  de	  chirurgie	  de	  la	  main	  en	  France	  ».	  Ce	  livre	  qui	  retrace	  l’Histoire	  de	  notre	  Société	  devrait	  
être	  prêt	  pour	  le	  Congrès	  de	  Décembre,	  il	  sera	  offert	  lors	  du	  congrès	  à	  tous	  les	  membres	  à	  jour	  de	  

leur	  cotisation.	  

A	  vous	  tous,	  bon	  Congrès.	  

	  

	  

	  	  

	  

	  


